
Protokoll der Mitgliederversammlung 2023  
des Kreissportbundes Potsdam-Mittelmark e.V.  
 
 
Datum:  28.04.2023 
Ort: Emsterlandhalle Goethestraße, 14797 Kloster Lehnin 
Beginn: 18.00 Uhr 
Ende: 19.45 Uhr 
Teilnehmer: 70 davon 40 Vereine und 3 Fachverbände 
 
 
Gäste: Marco Köhler  – Landrat LK PM 
 Christian Braune – Referatsleiter Sport LSB Brandenburg  
 Thomas Schulz        – LK PM Fachbereichsleiter - FB Soziales, Jugend, Schulen und    
      Gesundheit 
 Jürgen Otto   – LK PM – Fachdienstleister - FD Schülerbeförderung, Kultur und Sport 
   
  
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung – Begrüßung der Gäste 
2. Grußwort der Gäste 
3.  Bestätigung des Versammlungsleiters, des Protokollführers & des 

Tagespräsidiums 
4. Bestätigung der Tagesordnung und der Geschäftsordnung 
5. Bericht des Vorstandes 
6. Bericht der Kassenprüfer über den Haushalt 2022 
7. Bericht über den Haushalt 2022 
8.  Aussprache zum Bericht des Vorstandes, zum Bericht der Kassenprüfer, zum 

Bericht über den Haushalt 2022 
9. Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

 
Impulsreferat zum Thema: „Sportverein im Wandel – vom kriselnden Einspartenverein zum 
Sportverein für die ganze Familie – starkes Mitgliederwachstum trotz Corona“ präsentiert 
vom Gewinner des dritten Platzes bei den „Sternen des Sports“ in Gold 2022 

 
10. Haushaltsplanvorschlag 2023 
11. Aussprache und Beschlussfassung zum Haushaltsplanvorschlag 2023 
12. Anträge Berichte 
13. Aussprache zu Anträgen und Berichten, Beschlüsse 
14. Auszeichnungen 
15.     Schlusswort des Vorsitzenden 

  
 
 
TOP 1 – Eröffnung – Begrüßung der Gäste 
 
Jürgen Hodek begrüßte alle Vertreterinnen und Vertreter der Vereine und Verbände sowie die 
Gäste. 
 
Tagesordnungspunkt 2 – Grußwort der Gäste 
 
Marco Köhler  
Begrüßte alle Anwesenden herzlich und bedankte sich für die Einladung, die er gern angenommen 
hat. 
Der hohe Zuwachs von 5,4 % ist ein toller Erfolg, welcher der Verdienst der Vereine in PM ist.  
Die Zahlen zeigen, dass der Landkreis Potsdam-Mittelmark ein sehr sportlicher Landkreis ist und 
darauf ist er sehr stolz. 
Das Ehrenamt muss weiterhin gestärkt und der Sport gefördert werden. 
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Der Landkreis und der Kreissportbund arbeiten seit vielen Jahren sehr eng zusammen.  
Die meisten Vereine arbeiten überwiegend ehrenamtlich, es ist wichtig, das Ehrenamt zu haben. 
Er nutzte die Gelegenheit, Danke zu sagen. 
Jeder Euro ist ein gut investierter Euro für die Entwicklung der Gemeinden, der Kinder und 
Jugendlichen sowie der Senioren. 
 
Christian Braune 
dankte für das Engagement für das Geleistete in den letzten 3 Jahren und für die Motivation Sport 
zu treiben. 
Weiterhin dankt er den Übungsleitern für die Arbeit in den Sportgruppen. 
Durch den Mitgliederzuwachs haben wir einen Organisationsgrad von 14,2 Prozent. 
In den letzten 3 – 4 Jahren wurden 2,275 Millionen Euro in Baumaßnahmen und 2,2 Millionen an 
Fördermitteln investiert. Dies braucht viel Motivation bei der Umsetzung. 
Er verwies auf das Landesprogramm Goldener Plan Brandenburg für die Jahre 2023/2024. 
Für die Sterne des Sports wurde im Januar 2023 ein Verein aus Potsdam-Mittelmark 
ausgezeichnet. Der FSV Groß Kreutz erlangte den 3. Platz. 
Durch das Land wurde eine Corona-Sonderhilfe in Höhe von 8,00 Euro je Mitglied, als 
Unterstützung für die Vereine gezahlt. 
Weiterhin verwies er auf die Richtlinie des Landessportbundes für die Neugründung von 
Sportgruppen. Hier ist eine Förderung in Höhe von 500,00 Euro möglich. 
Abschließend bedankte er sich bei den Mitarbeitern der Geschäftsstelle und dem Vorstand für die 
jahrelange gute Unterstützung. 
 
Tagesordnungspunkt 3 – Bestätigung des Versammlungsleiters, des Protokollführers, des  
                  Tagungspräsidiums 
 
Bestätigung des Versammlungsleiters 
 
Als Versammlungsleiter wurde Geschäftsführer Thomas Bottke vorgeschlagen. 
Abstimmung: einstimmig dafür 
 
Bestätigung des Protokollführers 
 
Als Protokollführerin wurde die Sportfreundin Iris Laminski vorgeschlagen. 
Abstimmung im Block: einstimmig dafür 
 
Bestätigung des Tagungspräsidiums 
 
Das Präsidium setzte sich wie folgt zusammen: 
 

• Jürgen Hodek, Vorsitzender,  
• Jens Bleicke, stellv. Vorsitzender,    
• Frank Janzen, Schatzmeister,   
• Carsten Neumann, Vorsitzender der Sportjugend,  
• Thomas Bottke, Geschäftsführer  

 
Abstimmung im Block: einstimmig dafür 
 
Tagesordnungspunkt 4 – Bestätigung der Tagesordnung und der  
                                           Geschäftsordnung 
 
Eingeladen wurde fristgemäß durch schriftliche Einladung an die Vereine. 
Anwesend waren 70 Teilnehmer und Gäste aus 40 Vereinen und 3 Fachverbänden. 
 
Bestätigung der Tagesordnung, Bestätigung der Wahlordnung, Bestätigung der Geschäftsordnung  
 
Abstimmung im Block: einstimmig dafür 
 
Tagesordnungspunkt 5 – Bericht des Vorstandes 
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Der Vorsitzende Jürgen Hodek berichtete über das Geschäftsjahr 2022. 
Der Bericht ist abrufbar unter https://ksb-pm.de/Migliederversammlung.html 
   
Tagesordnungspunkt 6 – Bericht der Kassenprüfer über den Haushalt 2022 
 
Lutz Schneider - Kassenprüfer 
 
Zur Kassenprüfung am 25.04.2023 waren folgende Sportfreunde anwesend: 
 

• Sabine Richter – Kassenprüferin, 
• Lutz Schneider – Kassenprüfer, 
• Frank Janzen – Schatzmeister,   
• als Auskunftsperson Iris Laminski – Mitarbeiterin des Kreissportbundes 
• sowie Thomas Bottke – Geschäftsführer  

 
Prüfungszeitraum war das Haushaltsjahr 2022, jeweils vom 01.01.-31.12.2022  
Die Anfangs-Vermögensbestände sind in der Buchführung richtig vorgetragen. 
Der stichprobenweise Vergleich der Buchungen mit den Belegen ergab keine Beanstandungen. 
Die unbaren Geldbestände der Buchführung zum Ende der Rechnungsperiode sind vollständig 
durch Bankauszüge nachgewiesen. 
Der im Kassenbuch ausgewiesene Barbestand wurde dem Kassenprüfer vollständig vorgezählt. 
Es wurden keine Mängel festgestellt. 
 
Tagesordnungspunkt 7 – Bericht über den Haushalt 2022 
 
Über den Haushalt 2022 berichtete Schatzmeister Frank Janzen. Der Haushaltsplan befand sich 
zum Abgleich in den Tagungsunterlagen. 
 
Tagesordnungspunkt 8 – Aussprache zum Bericht des Vorstandes, zum Bericht der    
                                            Kassenprüfer, zum Bericht über den Haushalt 2022 
 
Gert Schlarbaum – Laufkultur e.V. 
bemängelt das Problem der Entwicklung des Sports sowie das akute Defizit an Sportstätten in der 
Gemeinde Beelitz. Er richtet die Frage an den Landkreis Potsdam-Mittelmark und den KSB, was 
diesbezüglich getan werden kann. 
 
Thomas Bottke verweist auf das im Herbst geplante Sportentwicklungsforum der Planregion 2 und 
bittet darum, das Anliegen dort erneut vorzutragen. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen.  
 
Tagesordnungspunkt 9 – Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
 
Sportfreund Thomas Bottke bittet um Entlastung des Vorstandes. 
 
Abstimmung: einstimmig dafür 
 
Impulsreferat zum Thema: „Sportverein im Wandel – vom kriselnden Einspartenverein zum 
Sportverein für die ganze Familie – starkes Mitgliederwachstum trotz Corona“ präsentiert vom 
Gewinner des dritten Platzes bei den „Sternen des Sports“ in Gold 2022 
 
Sportfreund Thomas Radant vom FSV Groß Kreutz e.V. 
berichtete anhand einer Präsentation über die Erfolgsgeschichte seines Vereins. 
 
Tagesordnungspunkt 10 – Haushaltsplanvorschlag 2023 
 
Frank Janzen erläuterte den Haushaltsplan 2023. Auch dieser befand sich zum Abgleich in den 
Tagungsunterlagen. 
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Tagesordnungspunkt 11 – Aussprache zum Haushaltplanvorschlag 2023 und  
                                              Beschlussfassung 
 
Es gab keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss zum Haushalt 2023: einstimmig dafür 
 
Tagesordnungspunkt 12 – Anträge und Berichte 
 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
Tagesordnungspunkt 13 – Aussprache zu Anträgen und Berichten, Beschlüsse 
 
Entfällt, da keine Anträge vorlagen. 
  
Tagesordnungspunkt 14 – Auszeichnungen 
 
Wie Sie dem Bericht des Vorstandes und den Unterlagen entnehmen können, üben und trainieren 
jetzt über 13.000 Kinder und Jugendliche in unseren Sportvereinen. 
Seit 1994 hat sich die Zahl der Kinder und Jugendlichen in den Vereinen fast verdreifacht. 
 
Anlässlich unserer Mitgliederversammlung konnten nachstehende drei Vereine für ihre gute 
Jugendarbeit ausgezeichnet werden:  
 
MCC Schenkenhorst/Berlin e.V.   79 
Traumfänger Werder e.V.    73 
Sportgemeinschaft Fichtenwalde 1965 e.V.  47 
 
Besonders stolz sind wir auf die Zahl der Gesamtmitglieder, welche die Grenze von 32.000 
Sportlern nun fast erreicht hat.  
Hiermit ist der KSB PM mitgliederstärkster Kreissportbund im Land Brandenburg. 
Einen weiteren Schritt nach vorn konnten wir durch den Mitgliederzuwachs des 
 
F.C. Borussia Belzig 1913 e.V.   47 
TSV Treuenbrietzen e.V.    44 
SG Blau-Weiß Beelitz e.V.    44 
 
machen, die wir stellvertretend für alle Vereine ausgezeichnet haben.  
 
Tagesordnungspunkt 15 – Schlusswort des Vorsitzenden 
 
Jürgen Hodek  
dankte allen für das Geleistete trotz Corona.  
Er wünschte allen viel Gesundheit, Fitness und den Erhalt von Elan zum Weitermachen. 
Wir sind ein guter Partner für die Vereine und werden noch besser. 
Gemeinsam sind wir stark. 
 
 
Info’s oder Fragen zu Referaten und Tagungsunterlagen unter info@ksb-pm.de oder telefonisch 
unter 03382/701046. 
 
 
 
 
 
 
Iris Laminski  Thomas Bottke                   Jürgen Hodek 
Protokollführerin     Geschäftsführer                  Vorsitzender 

mailto:info@ksb-pm.de

